

La Croix-Rouge monégasque au cœur de l'entraide

Un mois après l'invasion de l'Ukraine par la Russie, la CRM mobilisée aux premières heures du conflit fait le point sur ce qui a été fait. Et ce qu'elle s'apprête à faire dans cette crise qui s'enlise.

Un convoi devrait partir de Monaco dans les prochains jours

Un des trois axes de l'action de la Croix-Rouge monégasque va se situer dans les prochains jours au plus près du conflit, sur place en Ukraine ou dans les pays limitrophes. « Nous envisageons de déployer localement nos secouristes, infirmières et logisticiens, au plus proche des populations qui vivent ce conflit », explique Claude Fabbretti, directeur de l'action humanitaire et du secourisme pour la Croix-Rouge monégasque. Nous avons des pistes pour être dans deux pays frontaliers de l'Ukraine pour apporter un soutien logistique et sous coordination du mouvement international. L'idée n'est pas de jouer les francs-tireurs mais d'inscrire notre action sous la coordination et avec l'aval du CICR. »

Trois gros hubs logistiques ont été organisés en Pologne, Roumanie et Hongrie par la fédération internationale de la Croix-Rouge : la CRM pourrait y intervenir pour aider à l'acheminement, à la distribution et la répar-

ation de l'aide.

« Nous nous inscrivons maintenant malheureusement dans la durée de ce conflit. La difficulté c'est d'avoir des hubs logistiques qui nous garantissent de pouvoir distribuer de l'aide nous-mêmes aux personnes qui sont vraiment impactées et de ne pas passer par les forces armées. »

Autre possibilité pour la CRM, apporter son aide en Moldavie au recensement des réfugiés arrivant sur place : « Il y a entre 5 000 et 10 000 personnes qui passent la frontière tous les jours, si la pression sur Odessa où vivent 450 000 habitants se maintient, ce ne sera plus 10 000 personnes par jour, mais des dizaines de milliers qu'il faudra accueillir. Nous attendons de voir où notre aide peut être la plus utile. À ce jour, une dizaine de personnes de la CRM seraient prêtes à se mobiliser. Nous attendons le feu vert du CICR et de la fédération. »

TEXTES : JULIE BAUDIN



Depuis le début du conflit, la Croix-Rouge monégasque a aidé une centaine de réfugiés ukrainiens à Monaco et dans les communes limitrophes.

(Photo Jean-François Otonnello)

Une levée de fonds de 1,5 million « exceptionnelle à Monaco »

Pour rappel, dès le début du conflit il y a un mois, le Croix-Rouge monégasque a débloqué pour l'Ukraine une aide de 80 000 euros. Et a lancé un appel aux dons en Principauté. À ce jour, la somme collectée à Monaco par la Croix-Rouge monégasque s'élève à 1,5 million d'euros.

« C'est assez colossal, reconnaît le secrétaire général de la CRM. Face à ce conflit, le niveau de réponse à Monaco et dans le monde est assez exceptionnel. Il paraît clair que beaucoup de personnes se sentent impliquées. Au niveau monégasque, l'appel aux dons lié à la crise ukrainienne est d'ailleurs un record. Cela représente environ 40 euros par habitant. »

Sur ce 1,5 million d'euros, 950 000 euros sont repartis directement sur le terrain au Comité International de la Croix-Rouge (CICR) et à la Fédération Internationale de la Croix-Rouge (IFCR). « Majoritairement en proportion sur le CICR, précise Frédéric Platini, car ils ont reçu 700 000 euros. Ce sont eux qui sont au cœur de la crise sur les infrastructures de santé et l'accès à l'eau. Le IFCR est lui plus sur l'accueil des réfugiés dans les pays limitrophes. »

À noter que les dons continuent d'arriver au siège de la CRM.

« Le conflit dure et ces dons sont une très bonne chose. Mais nous rappelons qu'il ne sert à rien de déposer ici au siège de

Monaco des vivres et autre matériel, rappelle Frédéric Platini. Là n'est pas la vocation de la Croix-Rouge monégasque qui ne se trouve pas au plus près des besoins de ceux qui souffrent du conflit, c'est le mouvement international qui collecte ce type de dons. On trouve ce qu'il faut dans les pays avoisinants où ont été aménagés par le CICR des hangars de plus de 5 000 m² dans chacun des pays limitrophes et en Ukraine par la Croix-Rouge locale. Nous, nous sommes là pour aider sur place à la distribution. Nous ne faisons donc pas de collecte, autre que financière. »

Pour vous associer au geste de la Croix-Rouge monégasque, merci de faire un don.

Rendez-vous sur : www.croix-rouge.mc/faire-un-don/

Son action au niveau local auprès des réfugiés

Au niveau local, la Croix-Rouge monégasque intervient auprès des réfugiés dans le cadre de la cellule de coordination créée à la demande du prince Albert 2. « On interagit avec les différents services du gouvernement, comme la Daso (Direction de l'Action et de l'Aide Sociales) et on apporte aux ressortissants ukrainiens qui sont sur le territoire ou de passage ici une aide administrative dans les déclarations auprès des différents services », explique Frédéric Platini, le secrétaire général de la CRM.

Au total, en comptant les réfugiés installés sur les communes limitrophes de la Principauté, la Croix-Rouge monégasque a aidé depuis le début de la guerre une centaine de personnes pour de l'aide financière, du vestiaire, des tickets services, des colis alimentaires, de l'aide administrative et de l'écoute, et ce dès les premières heures du conflit. À partir d'aujourd'hui, elle dispensera aussi dans ses locaux des cours de langue française pour adultes. Les équipes sont aussi intervenues dans les écoles de Monaco sur ce qu'est le droit humanitaire.

À Monaco, toute la culture unie pour l'Ukraine

À l'heure où les prises de position en faveur de l'Ukraine se multiplient, les institutions culturelles de la Principauté unissent leurs forces et se mobilisent à travers différentes actions en soutien au monde artistique ukrainien. Aussi il a été décidé de verser, à la Croix-Rouge Monégasque, l'intégralité des recettes issues de la programmation suivante :

■ **L'Opéra de Monte-Carlo** : la première de *Wozzeck* jouée le 25 mars dernier

■ **Le Festival du Printemps des Arts de Monte-Carlo**, le 31 mars au Chapiteau de Fontvieille, avec le concert de l'Orchestre du Philharmonique de Radio France.

■ **Les élucubrations d'un homme soudain frappé par la grâce**, pièce d'Edouard Baer, au Théâtre Princesse-Grace le 7 avril prochain.

■ **L'Orchestre Philharmonique de Monte-Carlo**, le 8 avril prochain à l'Auditorium Rainier III avec le concert de Maria João Pires, sous la direction de Kazuki Yamada.

■ **Les Ballets de Monte-Carlo**, le 28 avril, au Grimaldi Forum, avec la première du spectacle *Œil pour œil*.

■ **Au Grimaldi Forum**, le 10 juin, le spectacle cirque et danse *My Land*. Du côté des Ballets de Monte-Carlo, à ce jour, en plus de la recette de la première de *Œil pour œil* qui

sera reversée à la Croix-Rouge monégasque en faveur de l'Ukraine, 3 autres actions ont été mises en place :

- Une prise de position personnelle de Jean-Christophe Maillot, qui a informé Vladimir Urin, le directeur du Théâtre Bolchoï de Moscou, qu'il suspendait les droits de présentation de son ballet *La Mégère apprivoisée*, créé en 2014 pour ce Théâtre,

- Une aide matérielle : les Ballets de Monte-Carlo ont mobilisé un de leur véhicule et un membre du personnel pour acheminer du matériel jusqu'à la frontière ukrainienne, en collaboration avec l'Aide Humanitaire des

Sapeurs-Pompiers de Grasse-Menton.

- Un soutien humain : les Ballets ont accueilli au sein de la Compagnie un jeune danseur ukrainien de 15 ans qui se trouvait en grande détresse après sa fuite du pays. L'Académie Princesse-Grace, l'école de danse des Ballets de Monte-Carlo, a quant à elle accueilli trois jeunes élèves ukrainiens, âgés de 13 à 17 ans. À noter aussi que le Nouveau Musée National de Monaco envisage, dans le cadre des actions initiées par ICOM (International Council of Museums) et le Bouclier Bleu, de participer à l'envoi de matériel pour aider à la protection des collections sur place.